

Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108186 - LUNDI 13 JANVIER 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant



Année académique 2025

Admission des élèves de 1re année dans les écoles primaires

Page 3

Le ministre de l'Éducation dévoile le programme de base

Page 3



FOOTBALL



Forest continue sur sa lancée

FA CUP

Nottingham Forest 2
Luton Town 0

David Moyes de retour à Everton pour succéder à Sean Dyche limogé

Page 8

PREMIER LEAGUE



Égalité des genres et autonomisation des femmes : priorités clés de la ministre Navarre-Marie

Page 3



Écrasement en Corée du Sud
Les boîtes noires ont cessé d'enregistrer avant l'accident

Page 4



Incendies à Los Angeles
Près de 800 détenus libérés de prison pour devenir pompiers et lutter contre les flammes

Page 5

A la télé aujourd'hui



06:31 THE QUEEN OF FLOW
07:30 AIRWOLF / SUPERCOPTER
08:19 LES AROMES DU COEUR
08:39 LES RICHES PLEURENT AUSSI
09:04 L'AMOUR A MORT
11:33 YOUR LOVE IS MY FORTUNE
12:00 LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE
12:26 TERRA NOSTRA
12:52 TERRA NOSTRA
13:21 LE CHEMIN DU DESTIN

13:47 PASSION AND POWER
14:11 AIRWOLF / SUPERCOPTER
15:00 SAMACHAR
15:24 THE FAULT IN OUR STARS /
NOS ETOILES CONTRAIRES
18:00 SAMACHAR
18:30 SAYINGS RADHA KRISHNA
18:58 DOREE
19:30 LE JOURNAL TELEVISE
20:55 BLUE LIGHTS
22:20 TERRA NOSTRA
23:30 LE JOURNAL TELEVISE



06:00 NU RASINN
07:11 LA JOURNÉE SOUS
LE REGARD DU SEIGNEUR
07:18 RODRIG
08:16 SEGA TIPIK
09:38 CLIN D'OEIL
09:29 MORISIEN KONN OU LA SANTE
10:17 EN TOUTE INTIMITE
11:12 LES KLIPS
12:00 NU RASINN
13:01 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD
DU SEIGNEUR
13:08 RODRIG - SPEKTAK VARIETE,
LES ROSIERS
14:21 EN TOUTE INTIMITE
14:50 SEGA TIPIK

16:13 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD
DU SEIGNEUR
17:12 MORISIEN KONN OU LA SANTE
18:05 PASSION AND POWER
18:31 AMOUR SECRET
19:00 ZOURNAL KREOL
19:35 RODRIG PROG :
FEMININ PLURIEL
19:25 RODRIG PROG : PLAT DU CHEF
20:00 BELLE ET MYSTERIEUSE
20:25 METIE
21:00 MORISIEN KONN OU LA SANTE
21:52 LES GRANDES LIGNES
22:49 LA JOURNÉE
SOUS LE REGARD
DU SEIGNEUR
23:00 ZOURNAL KREOL
23:55 RODRIG MO PEI



07:00 TENALI RAMA
07:12 GADGET GURU GANESH
07:53 HINDI FILLER
08:26 HINDI SAHITYA
08:53 EXCERPTS FROM
SHIV ABHISHEK
09:33 VAARTA
10:02 KUNDALI BHAGYA
10:23 KUNDALI BHAGYA
11:30 RADHA KRISHNA -
PUNAR MILAN
12:00 TULSI VIVAH

15:00 SAMACHAR
15:30 SAJANWA BAIRI HO
GAILE HAMAR
15:50 SAJANWA BAIRI HO
GAILE HAMAR
16:01 SAJANWA BAIRI HO
GAILE HAMAR
16:11 SHAURYA AUR ANOKHI
KI KAHANI
17:30 SAYINGS RADHA KRISHNA
18:00 SAMACHAR
18:31 TARK VITARK
19:30 MASTI KE RAAT
19:47 CHIKITSA AUR SWASTHEY
20:03 HUNARBAAZ
21:13 BANARASI THUG
23:38 MERE SAI - SHRADDHA
AUR SABURI



06:00 MERE DAD KI DULHAN
06:30 RAJAA BETAA
07:00 HAATHI MERE SATHI
09:30 KUNDALI BHAGYA
10:00 UDAARIYAN
10:30 DHARAM PATNI
11:13 YASHOMATI MAIYYA KE
NANDLALA
11:30 MITHAI
12:00 ANUPAMA
13:30 MERE DAD KI DULHAN
14:00 RAJAA BETAA
15:23 HAATHI MERE SATHI

18:00 SAMACHAR
18:31 SAYINGS RADHA KRISHNA
18:32 KUNDALI BHAGYA
19:02 UDAARIYAN
19:30 DHARAM PATNI
20:01 MITHAI
20:30 YASHOMATI MAIYYA
KE NANDLALA
20:59 ANUPAMA
21:30 MERE SAI - SHRADDHA AUR
SABURI
22:00 KISMAT KI LAKIRON SE
22:30 MERE DAD KI DULHAN
23:00 RAJAA BETAA
23:30 HAATHI MERE SATHI



06:00 EYE ON SADC
06:26 BRILLIANT CORNERS
07:18 ARTS UNVEILED
07:47 DOGS & US - T
HE SECRET OF A FRIENDSHIP
08:29 RODOLFO'S DREAM
08:25 ROMY AND BOO
09:13 UMOJA-WHERE WOMEN RULE
10:00 DESTINATION MARS
11:09 AGELESS GARDENS
11:31 BRILLIANT CORNERS
12:24 ARTS UNVEILED
13:36 RODOLFO'S DREAM

14:46 UBONGO KIDS
15:23 STORY TIME WITH MS. BOOKSY
16:05 LES SCHTROUMPFS /
THE SMURFS
18:00 ECO AFRICA
18:30 THE 77 PERCENT
19:00 STUDENT SUPPORT
PROGRAMME: GRADE 7:
MATHEMATICS
20:30 NEWS
20:51 PLANET A
21:06 THE HOLIDAY
23:19 TOMORROW TODAY
26:46 WASHINGTON FORUM

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

France : Soldes d'hiver Produits stars, prix cassés... De bonnes affaires à saisir dès les premiers jours



Quasiment dans la foulée des fêtes, les soldes d'hiver commencent déjà. Si le pouvoir d'achat reste en petite forme, les démarques importantes consenties dès le début, ainsi que le froid, devraient booster ce temps fort commercial.

Vous avez profité des vacances ? Fêté le Nouvel An ? Goûte la galette ? Vous allez (peut-être) adorer les soldes d'hiver, qui commencent ce mercredi 8 janvier, quasiment dans la foulée du retour au boulot ou à l'école.

Trop tôt ? Oui, beaucoup trop tôt, jugent certains professionnels, même si la date, prévue longtemps en amont, est définie par la loi. Traditionnellement en effet, le top départ des soldes a lieu le deuxième mercredi du mois de janvier.

« Black Friday, fêtes, vacances... le problème c'est que cette année plus encore qu'auparavant, les ménages ont enchaîné les dépenses », juge Jean-Guilhem Darré, le délégué général du Syndicat des Indépendants, qui milite pour un report du démarrage de ce temps fort annuel « d'au moins deux semaines ». « Cela nous permettrait de vendre des vêtements d'hiver à un prix normal quand nous sommes au creux de l'hiver », ironise-t-il.

À défaut d'être entendu cette année, son syndicat espère au moins que la cuvée 2025 sera bonne. Car si le pouvoir d'achat est en berne, si l'incertitude politique continue de miner

les Français, au moins, ces jours-ci, il fait froid ! Voilà qui devrait pousser les Français à acheter manteaux et autres pulls chauds à prix barrés.

Autre point positif : après une année 2024 « en légère décroissance », selon Emmanuel Le Roch, le délégué général du Procos (la fédération du commerce spécialisé), avec des mois très bons (comme septembre), et d'autres bien plus moroses (comme décembre), la bonne nouvelle, pour les consommateurs, est que « d'entrée de jeu, les démarques seront très importantes », ajoute-t-il. Effectivement, « il y aura de très bonnes affaires à dénicher dès le premier jour des soldes, et ce dans toutes les catégories de produits, électroménager en tête », confirme Romain Gavache, le président France du Dénicheur, un comparateur de prix.

« Les Français sont de plus en plus accros aux petits prix »

Non que les commerçants, dans l'habillement notamment, aient à cœur d'écouler leurs stocks au plus vite : « Cette année, ils sont moins importants », juge Emmanuel Le Roch. De fait, ils ont baissé tout au long du mois de novembre avec le Black Friday qui s'est métamorphosé en Black November. Mais aussi grâce à toutes ces ventes privées qui ont fleuri un peu partout, dès que la parenthèse enchantée de Noël a été refermée.

« Actuellement, moins de la moitié de nos adhérents ont encore entre 30 et 40 % de leurs stocks, ce qui n'est

pas énorme », confirme Jean-Guilhem Darré. En fait, si les soldes promettent de démarrer sur les chapeaux de roues, c'est plutôt parce que le budget des ménages reste contraint. « L'enjeu, pour chaque commerçant, va être de capter les intentions d'achat de la clientèle le plus tôt possible », décrypte Romain Gavache. « C'est une constance depuis début 2024 : les Français sont de plus en plus accros aux petits prix », conforté Yohann Petiot, le directeur général de l'Alliance du Commerce.

Une autre question, elle, restera en suspens jusqu'à la fin de cette période promotionnelle, le mardi 4 février : les soldes d'hiver ne risquent-ils pas d'être « asséchés » par ce temps fort qu'est devenu le Black Friday ? « C'est vrai, du fait de cette nouvelle donne, les soldes sont proportionnellement moins intéressants qu'avant, admet Yohann Petiot. Mais ils correspondent quand même à un moment unique : à la différence des ventes privées, que chaque commerçant instaure dans son coin, les soldes sont légalement définis comme un moment partagé par tous, et au cours duquel les commerçants ont le droit de vendre à perte ».

Voilà pourquoi, comme Emmanuel Le Roch d'ailleurs, il envisage « avec optimisme » la période qui s'ouvre : « Sauf si, comme l'an dernier, des chutes de neige ou des mouvements sociaux (des agriculteurs) empêchent les gens de sortir, les signaux sont plutôt au vert ».

Année académique 2025

Admission des élèves de 1re année dans les écoles primaires

La procédure d'admission des élèves de première année a débuté vendredi matin dans les écoles primaires de l'île. Dans ce contexte, le ministre de l'Éducation et des Ressources humaines, Dr Mahend Gungapersad, et le député (MP), Rameshwar Ewareea, ont visité l'école St Antoine RCA à Goodlands pour superviser le bon déroulement de l'exercice.

Dans une déclaration, le ministre de l'Éducation a appelé à des changements positifs pour relever les défis du secteur éducatif et a appelé à une meilleure collaboration entre les parents et les écoles pour le bien-être général des enfants. Il a souligné la nécessité d'identifier les goulots d'étranglement au début du calendrier scolaire afin de remédier à la situation en temps utile.

Il a insisté sur l'importance de favoriser une culture de la lecture dans les écoles et a indiqué que l'alphabétisation et le calcul de base commencent dès la première

année. « Il est important de détecter les troubles et les difficultés d'apprentissage chez les enfants dès le plus jeune âge », a-t-il déclaré.

Soulignant le rôle important de l'éducation dans l'équilibre du tissu socio-économique du pays, le ministre Gungapersad a rassuré les parents sur le fait que le gouvernement fournirait une aide pour améliorer davantage la qualité de l'éducation.

Le ministre Gungapersad a participé à une cérémonie de plantation d'arbres à cette occasion. Il a également interagi avec les éducateurs, les parents et les élèves.

Le député Ewareea, pour sa part, a indiqué que les écoles devraient fournir un environnement d'apprentissage propice aux enfants et a appelé à davantage d'activités extrascolaires dans les écoles pour développer davantage les capacités des élèves.



Le ministre de l'Éducation dévoile le programme de base

Le programme fondamental, qui vise à donner la priorité à l'apprentissage basé sur les compétences, à l'évaluation continue et à une collaboration renforcée entre les écoles, les éducateurs et les parents pour répondre aux besoins uniques des élèves, sera lancé le 13 janvier.

L'annonce a été faite par le ministre de l'Éducation et des Ressources humaines, Dr Mahend Gungapersad, lors d'une réunion qu'il a tenue avec les directeurs des écoles secondaires privées, vendredi après-midi, au siège du ministère à Phoenix.

Le directeur général du ministère, Ravi Meetook, ainsi que des directeurs et des représentants d'écoles secondaires privées, ainsi que des représentants du MITD, du Mauritius Institute of Education, ainsi que de la Mauritius Qualifications Authority, ont assisté à la réunion.

L'objectif était de discuter du lancement prochain du programme fondateur, de recueillir des commentaires et d'assurer la collaboration pour sa mise en œuvre réussie. Les discussions ont également porté sur l'alignement des objectifs du programme sur les besoins des élèves et les ressources disponibles dans les écoles privées.

Dans son discours d'ouverture, le ministre Gungapersad a présenté la vision du nouveau programme fondamental d'al-phabétisation, de calcul et de compétences



(PPLNS), soulignant son rôle dans le soutien aux étudiants qui rencontrent des difficultés dans leur parcours universitaire.

Le programme fondamental vise à intégrer et à soutenir les étudiants en difficulté au sein du système éducatif, a-t-il déclaré. Le ministre a également souligné la nécessité de favoriser la coopération entre les écoles secondaires privées, les écoles confessionnelles et les établissements d'enseignement, le ministère agissant en tant que facilitateur pour fournir un soutien rapide en cas de besoin.

En outre, le Dr Gungapersad a souligné que cette initiative s'adresserait aux étudiants d'horizons divers et leur offrirait la

possibilité d'améliorer et de poursuivre leur parcours académique. Le programme, a-t-il déclaré, est conçu pour soutenir les étudiants grâce à une approche globale, axée à la fois sur le développement académique et extrascolaire afin de garantir qu'ils soient complets et préparés aux défis futurs.

Le ministre a également souligné l'importance de doter ces étudiants des compétences et des connaissances nécessaires à leur avenir, en veillant à ce que les défis académiques passés n'entravent pas leur progression.

Il a reconnu le rôle historique des écoles secondaires privées dans la fourniture d'une éducation de qualité et a confirmé

qu'environ Rs 150 millions de fonds précédemment retenus seraient débloqués pour soutenir leurs efforts. Cette décision vise à renforcer le partenariat entre le ministère et les établissements privés, en garantissant un financement adéquat et une utilisation efficace des ressources pour améliorer les performances des étudiants.

« Aucun enfant ne devrait se voir refuser une éducation en raison de son âge ou d'autres facteurs. En favorisant un environnement collaboratif, le bien-être des étudiants sera préservé, en garantissant qu'ils reçoivent le soutien dont ils ont besoin pour exceller académiquement et se développer socialement, culturellement et physiquement », a déclaré le ministre Gungapersad.

À propos du programme de base

Le programme fondamental, remplaçant le programme étendu, soutient les étudiants confrontés à des défis académiques grâce à un programme flexible et basé sur les compétences. Il se concentre sur l'al-phabétisation, le calcul, les compétences scientifiques et numériques, les compétences de vie et la formation professionnelle, en utilisant des thèmes du monde réel et des méthodes d'évaluation continue. Les étudiants bénéficient d'une formation préprofessionnelle, de cours au choix sur mesure, de mentorat et d'ateliers pédagogiques, visant à les doter de connaissances académiques, de compétences pratiques et de bien-être émotionnel pour une citoyenneté responsable et une préparation à la carrière.

Égalité des genres et autonomisation des femmes : priorités clés de la ministre Navarre-Marie

La promotion de l'égalité des genres et l'autonomisation des femmes faisaient partie de l'ordre du jour de la visite de courtoisie de la coordonnatrice résidente des Nations Unies (ONU) pour Maurice et les Seychelles, Mme Lisa Simrique Singh, à la ministre de l'Égalité des genres et du Bien-être familial, Mme Marie Arianne Navarre-Marie, jeudi matin, à Port-Louis.

Au cours de la réunion, Mme Navarre-Marie a expliqué le mandat du ministère visant à renforcer les politiques et les programmes soutenant les droits des femmes et à accroître leur participation dans tous les

secteurs. Elle a parlé des diverses initiatives d'intégration du genre menées par le ministère, ainsi que des mesures visant à assurer la protection de l'enfance et le développement de la petite enfance, ainsi que de l'élaboration du nouveau projet de loi sur la violence domestique.

Dans ce contexte, la ministre Navarre-Marie a demandé le soutien de l'ONU pour aider le ministère à atteindre ses objectifs, notamment en fournissant un renforcement des capacités et une assistance technique aux agents travaillant dans des domaines tels que l'intégration du genre, la protection

de l'enfance et le développement communautaire. Elle a également sollicité une assistance pour développer des systèmes de données robustes, tels qu'un système d'information sur la gestion du genre qui, a-t-elle souligné, serait crucial pour une prise de décision éclairée et contribuerait à mieux suivre les progrès et identifier les lacunes.

Par ailleurs, l'assistance du Fonds des Nations Unies pour la population (FNUAP) pour le service d'un consultant concernant la mise en place d'un système d'information sur la violence basée sur le genre a été sollicitée, alors que les deux parties discutaient

du plan de travail annuel de Maurice pour 2025 avec le FNUAP. La nécessité d'efforts de collaboration pour mener des campagnes de sensibilisation et de plaidoyer du public afin de contribuer à changer les attitudes et les comportements sociétaux a également été soulevée par le ministre.

La ministre Navarre-Marie a également informé que les préparatifs étaient en cours pour la soumission, par Maurice, du rapport de la 9ème Convention sur l'élimination de toutes les formes de discrimination à l'égard des femmes (CEDAW), en avril 2025, suite à une prolongation obtenue du Comité CEDAW.

Inde

Un grave pic de pollution fait suffoquer New Delhi

La qualité de l'air s'est considérablement détériorée ces derniers jours dans la capitale indienne. Les autorités ont ordonné la fermeture des écoles et imposé des restrictions de circulation pour tenter d'endiguer le problème.

A New Delhi, la pollution était élevée depuis le début du mois de novembre et la fête hindoue de Divali. Mais un nouveau cap a été franchi dimanche, lorsqu'un épais smog grisâtre et charriant une très forte odeur de brûlé s'est abattu sur la capitale indienne en fin de journée, faisant exploser les compteurs qui mesurent en direct la qualité de l'air aux quatre coins de la ville.

Dans la soirée de dimanche, l'indice de la qualité de l'air grimpait à 457. Mais certains relevés effectués par des stations placées au cœur de la capitale dépassaient les 1.500. A titre de comparaison, la ville de Paris affichait un indice inférieur à 50.

« Rester à l'intérieur à touttant que possible »

La situation est toujours critique. Selon la société IQAir, les niveaux en particules fines (PM2,5) atteints ce lundi sont plus de 60 fois supérieurs aux taux recommandés par l'Organisation mondiale de la santé (OMS). Ces particules sont les plus dangereuses, car elles pénètrent dans le sang à travers les poumons, provoquant des cancers.



A cause de cet épais smog qui brûle la gorge, pique les yeux, causant au passage des migraines, les autorités locales avaient déjà décidé de fermer écoles primaires depuis jeudi. Dimanche, devant l'aggravation de la situation, la Commission de contrôle de la qualité de l'air a décidé d'activer son plus haut niveau d'alerte pour limiter la pollution dans la région de la capitale, qui compte 30 millions d'habitants. Depuis ce lundi matin, tous les cours doivent se faire à distance, avec une exception pour les deux classes du lycée.

Le gouvernement a par ailleurs appelé les enfants, les personnes âgées et tous ceux souffrant de pathologies pulmonaires

ou cardiaques à « rester à l'intérieur autant que possible ». Les autorités ont imposé des restrictions sur le trafic routier en espérant que cela améliore la situation dans la capitale. L'entrée dans la ville des camions roulant au diesel a été interdite. Les chantiers ont reçu pour ordre de cesser leurs activités pour éviter que davantage de particules ne soient libérées dans l'air.

Pouvoirs publics impuissants

Les habitants de Delhi commencent à être habitués à ces pics de pollution, qui se répètent tous les ans dans le nord de l'Inde. A la mi-novembre, les feux agricoles allumés dans les régions voisines (Pendjab, Haryana), conjugués aux émissions des

usines, des centrales à charbon et à celles du trafic routier engendrent de graves épisodes de pollution dans la plaine indo-gangétique. La baisse concomitante des températures et les vents faibles créent des conditions météo défavorables qui « plaquent » les particules au sol et les empêchent de se disperser dans l'atmosphère.

Malgré les appels répétés de la population, les pouvoirs publics indiens semblent incapables de résoudre le problème, qui se répète d'année en année, sans que la situation ne s'améliore. Fin octobre, la Cour suprême indienne a même considéré que respirer un air sain était un droit fondamental et a ordonné au gouvernement central et aux gouvernements locaux de s'attaquer au problème.

Un grand nombre d'Indiens n'ont pas les moyens de s'offrir un purificateur et n'ont d'autre choix que d'aller travailler malgré l'air vicié, ce qui les expose à de graves conséquences sur leur santé. Une étude publiée en 2022 par la revue scientifique « The Lancet » a estimé que la pollution atmosphérique avait causé la mort de 1,6 million de personnes en 2019. Rien qu'à Delhi, la pollution de l'air ferait 12.000 morts par an.

Écrasement en Corée du Sud

Les boîtes noires ont cessé d'enregistrer avant l'accident

Les deux boîtes noires du Boeing de Jeju

Air qui s'est écrasé le 29 décembre à Muan, en Corée du Sud, ont cessé d'enregistrer quatre minutes avant l'accident qui a tué 179 des 181 passagers, a annoncé samedi le ministère des Transports sud-coréen.

L'analyse a révélé que l'enregistreur vocal du cockpit (CVR) et l'enregistreur des données de vol (FDR) n'enregistraient pas durant les quatre minutes précédant la collision de l'avion avec le mur qui se trouvait en bout de piste et a fait se disloquer l'appareil, a précisé le ministère dans un communiqué.

Ce Boeing 737-800 de la compagnie à bas prix sud-coréenne Jeju Air, en provenance de Bangkok, avait atterri sur le ventre à l'aéroport de Muan (dans le sud-ouest du pays) et s'était fracassé contre l'obstacle.

Au total, 179 passagers sont morts. Seuls une hôtesse et un steward ont survécu à l'accident, la pire catastrophe aérienne survenue en Corée du Sud à ce jour.

Enquêtes

Les autorités ont prévu d'enquêter sur la cause de la perte de données, souligne le communiqué. Des investigations menées conjointement par des experts sud-coréens et américains, dont de Boeing, ont été lancées après le drame.

Les pistes évoquées jusqu'ici pour expliquer l'accident du vol Jeju Air 2216 sont une collision avec des oiseaux et un dysfonctionnement du train d'atterrissement.

La présence en bout de piste de l'obsta-



cle percuté par l'avion – un outil d'aide à la navigation installé sur une butte renforcée par du béton – fait également l'objet d'une enquête.

Message d'alerte

Le pilote avait envoyé un message d'alerte concernant un choc avec des oiseaux avant d'annuler sa première tentative d'atterrissement. À son deuxième essai, le train n'était pas sorti.

L'enregistreur de données de vol garde en mémoire des paramètres tels que la vitesse et l'altitude de l'appareil, mais aussi quantité d'autres variables, grâce à de nombreux capteurs.

L'enregistreur vocal du cockpit con-

serve, lui, les conversations des pilotes

Ces informations permettent normalement d'avoir plus d'éléments pour comprendre ce qui s'est passé avant un écrasement.

L'équipe d'investigation s'engage à faire de son mieux pour déterminer avec précision la cause de l'accident, a assuré le ministère des Transports, disant que des données diverses devaient être étudiées.

Des plumes dans l'un des moteurs

Mardi, l'enquêteur principal Lee Seung-yol avait déclaré aux journalistes que des plumes [avaient] été trouvées dans l'un des moteurs de l'avion, précisant toutefois qu'une collision avec un oiseau n'entraînait pas une panne de moteur immédiate.

Nous devons déterminer si les deux moteurs ont été touchés. Il est certain que l'un des moteurs a subi une collision avec un oiseau, avait-il poursuivi.

Les autorités ont mené plusieurs perquisitions en lien avec l'accident, dont à l'aéroport de Muan et dans les bureaux de Jeju Air à Séoul.

Le patron de la compagnie, Kim E-bae, a interdiction de quitter le territoire.

Au Parlement, les partis rivaux ont formé une commission commune pour faire la lumière sur cet écrasement.

Le ministre des Transports, Park Sang-woo, a quant à lui proposé de démissionner, selon son porte-parole.

Incendies à Los Angeles

Près de 800 détenus libérés de prison pour devenir pompiers et lutter contre les flammes

Le département des prisons et de la réhabilitation de Californie (CDCR) a annoncé jeudi avoir déployé 783 pompiers emprisonnés pour lutter contre les incendies incontrôlables qui touchent Los Angeles et sa région.

Des renforts à tout prix, qu'importe leur profil. Plusieurs centaines de détenus incarcérés dans des prisons californiennes sont sorties provisoirement de leur cellule pour être mobilisés et intégrés au département des forêts et de la protection contre les incendies de Californie (Cal Fire) pour prêter main-forte aux 4 700 pompiers qui font actuellement face aux incendies dévastateurs qui ravagent Los Angeles et sa région depuis mardi 7 janvier, rapporte CBS

News.

Les pompiers emprisonnés se sont portés volontaires pour participer au programme de camps de conservation (incendie) du CDCR et sont rémunérés pour leur travail, entre 5,80 (soit 5,63 euros) et 10,24 dollars (soit 9,93 euros) par journée de travail en fonction de leur niveau de compétence, plus un dollar de l'heure lorsqu'ils répondent à des urgences actives, précise le CDCR.

Au total, le CDCR gère 35 « camps de pompiers » répartis dans 25 comtés californiens, dont deux sont destinés aux femmes incarcérées, dont les personnes purgeant des peines sont formées à la lutte contre les incendies et soutiennent les autorités lorsqu'elles interviennent en cas

d'incendies, d'inondations et d'autres catastrophes naturelles.

Réduction de peine et programme de réinsertion

Le département précise que les détenus se voient attribuer des tâches bien spécifiques, comme couper les lignes de feu, ou retirer tout combustible qui pourrait se trouver en travers du chemin des pompiers. Ils peuvent également servir dans des rôles de soutien dans les camps montés pour les secours, notamment en cuisine ou en blanchisserie.

Pour participer à ces missions, les détenus doivent répondre à certains critères, notamment comme le fait d'être jugés aptes physiquement et mentalement. La peine qu'il leur reste à purger doit être

inférieure à huit ans, et les personnes condamnées pour viol et autres délits sexuels, meurtre, incendie criminel et d'autres crimes graves, ne peuvent pas être retenues.

Participer à ces tâches permet également aux détenus de réduire leur peine, à raison deux jours de réduction de peine pour chaque journée travaillée aux côtés des pompiers. Ce programme est également une stratégie de réinsertion, puisqu'une fois leur peine purgée, les participants sont éligibles à un emploi chez Cal Fire, une voie que beaucoup choisissent de suivre, selon le CDCR.

Incendies à Los Angeles

Le bilan est désormais de 16 morts, les feux continuent de s'étendre en Californie

Les multiples incendies qui font rage à Los Angeles depuis cinq jours ont fait au moins 16 morts, et se sont étendus samedi à des zones jusqu'à présent épargnées.

Les multiples incendies qui font rage à Los Angeles depuis cinq jours ont fait au moins 16 morts, et se sont étendus samedi à des zones jusqu'à présent épargnées. Assiégée par les flammes depuis mardi, la mégapole américaine continue de compter ses morts : le bilan, qui faisait jusqu'ici état de 11 victimes, s'est alourdi samedi soir.

"C'est juste bouleversant", a confié à l'AFP Dara Danton, une habitante du quartier huppé de Pacific Palisades, le premier à avoir pris feu mardi. "Tous nos amis, mes meilleurs amis, ont perdu leur maison, et nous aussi", soupire-t-elle en regardant tristement son mari. Le couple, qui vivait là depuis 25 ans, fait partie des plus de 150.000 personnes forcées de fuir face aux flammes de la région.

Le "Palisades Fire" s'est étendu samedi au nord-ouest de Los Angeles, malgré les efforts de milliers de pompiers à pied d'oeuvre. Il menace désormais la vallée densément peuplée de San Fernando, mais aussi le musée Getty et ses œuvres d'art inestimables. Les soldats du feu ont bénéficié

d'une accalmie des vents ces trois derniers jours. Mais les rafales doivent de nouveau forcer ce week-end. "Ces vents, combinés à un air sec et à une végétation sèche, maintiendront la menace d'incendie dans le comté de Los Angeles à un niveau élevé", a averti Anthony Marrone, le chef des pompiers du comté.

Les critiques des autorités émergent

Les bouchons légendaires de la Cité des Anges ont disparu. Les habitants qui s'aventurent dehors portent souvent des masques, pour se protéger de l'air vicié par les fumées toxiques. Los Angeles retrouve des scènes qu'elle n'avait plus vécues depuis la pandémie. De nombreux habitants commencent à questionner la gestion des autorités, car les pompiers ont parfois dû composer avec des bouches d'incendie vides ou avec une faible pression.

La maire de Los Angeles, Karen Bass, par ailleurs très critiquée, a assuré que ses services sont "tous sur la même longueur d'ondes". La cheffe des pompiers de la ville avait pointé, la veille, le budget insuffisant alloué par la municipalité aux soldats du feu. Et le gouverneur démocrate de l'État le plus peuplé du pays, Gavin Newsom, a demandé vendredi "un examen indépendant complet" des services de distribution d'eau de la ville.

Les personnes évacuées ont du mal à se reloger avec, dans certains cas, une hausse vertigineuse des tarifs des locations. Samedi, le procureur général de l'Etat, a rappelé que le gonflement artificiel des prix est un "crime passible d'un an de prison et de 10.000 dollars d'amende".

Mise en place d'un couvre-feu strict

Afin de limiter les pillages dans les zones sinistrées ou évacuées, un couvre-feu a été décreté vendredi par les autorités dans les secteurs de Pacific Palisades et Altadena, les plus ravagés. Il est en vigueur entre 18h et 6h du matin. De quoi frustrer certains habitants, déjà échaudés par certaines alertes d'évacuation envoyées par erreur sur les smartphones de milliers de personnes. Des barrages ont également été mis en place.

Jusqu'ici, le feu a détruit ou endommagé plus de "12.000" structures. Un chiffre qui inclut des bâtiments, mais aussi des voitures, ont précisé samedi les autorités. La facture devrait se chiffrer en dizaines de milliards de dollars, et certains experts redoutent déjà que ces incendies soient les plus coûteux jamais enregistrés.

Des secouristes assistés de chiens renifleurs

Le bilan pourrait encore s'alourdir, selon les autorités. Des secouristes assistés de

chiens renifleurs continuent d'inspecter les décombres à la recherche de corps ou de restes humains. Le shérif du comté de Los Angeles, Robert Luna, a rappelé samedi que l'enquête pour déterminer les causes de ces multiples incendies, à laquelle participe le FBI, est toujours en cours. "Nous ne négligerons aucune piste", a-t-il assuré. "S'il s'agit d'un acte criminel - je ne dis pas que c'est le cas -, (...) nous devons mettre la main sur le ou les responsables."

Les vents chauds et secs de Santa Ana qui ont attisé ces incendies sont un classique des automnes et des hivers californiens. Mais ils ont atteint cette fois une intensité inédite depuis 2011, selon les météorologues, avec des rafales jusqu'à 160 km/h cette semaine. De quoi propager les braises très rapidement, parfois sur des kilomètres.

C'est un scénario cauchemardesque pour les pompiers, car la Californie sort de deux années très pluvieuses qui ont permis la croissance d'une végétation luxuriante, désormais asséchée par un manque de pluie criant depuis huit mois. Les scientifiques rappellent régulièrement que le changement climatique augmente la fréquence des événements météorologiques extrêmes.

Apple refuse d'abandonner ses programmes de diversité

Refusant d'emboîter le pas à McDonald's, Meta ou Walmart, le conseil d'administration du géant de la Tech s'est prononcé contre une proposition d'actionnaires visant à tirer un trait sur ces programmes critiqués par Donald Trump et ses alliés.

Apple ne veut pas abandonner ses programmes de diversité, équité et inclusion (DEI). Alors qu'à l'approche de l'investiture de Donald Trump plusieurs grosses entreprises américaines comme McDonald's, Meta, Ford ou encore les

supermarchés Walmart ont annoncé mettre fin à leurs programmes de DEI, le conseil d'administration du géant de la Tech s'est prononcé contre une proposition d'actionnaires en ce sens.

Le National Center for Public Policy Research, un groupe de réflexion conservateur, souhaitait «abandonner les efforts en DEI», d'après un document officiel d'Apple remis vendredi au gendarme américain des marchés (SEC).

Selon ce groupe, les programmes en faveur de la diversité dans le recrutement

exposent les entreprises à de potentielles poursuites judiciaires, après une décision de la Cour suprême contre la discrimination positive dans les universités.

Le conseil d'administration, où siège Tim Cook, le patron de la société californienne, a toutefois rejeté cet argument, soulignant qu'Apple dispose d'un programme «bien établi» pour être en conformité avec la loi.

Les membres du conseil d'administration ont accusé le think tank conservateur d'essayer de «micromanager» l'entreprise. Sa proposition cherche «de manière inap-

propriée de restreindre la capacité d'Apple à gérer ses propres opérations commerciales ordinaires, son personnel et ses équipes, ainsi que ses stratégies commerciales», ont-ils souligné.

Le fabricant de l'iPhone «ne pratique aucune discrimination en matière de recrutement, d'embauche, de formation ou de promotion», a encore fait valoir le conseil d'administration. La proposition sera soumise au vote des actionnaires lors de l'assemblée générale d'Apple le 25 février.

Les bienfaits de la noix de coco pour la santé

Faut-il succomber à la folie de la noix de coco ? Pulpe, huile, crème, lait... Ce fruit exotique issu des cocotiers est la nouvelle star de la healthy food. Sa richesse en fibres, en nutriments et en vitamines en fait un allié pour la santé, à condition qu'elle soit consommée avec modération. À noter que ses bienfaits sur le transit et le stress oxydatif sont particulièrement intéressants.

Un aliment riche en fibres et en lipides

La noix de coco est particulièrement intéressante pour sa richesse en fibres, en vitamines B1, B5, B6 et B9, ainsi qu'en cuivre, en fer et en phosphore, indispensables au bon fonctionnement de notre organisme. Cependant, sa richesse en lipides induit qu'elle doit être consommée avec modération.

Nutriments	Teneur pour 100g
Eau	47 g
Protéines	3,33 g
Alcool	-
Glucides	6,22 g
- dont sucres	6,22 g
- dont amidon	-
- dont fibres alimentaires	9 g
Lipides	33,5 g
- dont acides gras saturés	29,7 g
- dont acides gras monoinsaturés	1,43 g
- dont acides gras polyinsaturés	0,37 g
- dont cholestérol	-

Est-ce que la noix de coco fait grossir ?

"La noix de coco a longtemps été diabolisée en raison de sa richesse en acides gras saturés, réputés néfastes pour le système cardiovasculaire". Récemment découvert qu'il existait différents types d'acides gras saturés et que tous n'avaient pas le même impact sur la santé, notamment ceux qu'elle contient de façon majoritaire. Cela a aussi contribué à la réhabiliter."

Gare cependant aux phénomènes de mode ! "Si ce fruit possède des qualités santé indéniables, ce n'est pas non plus un aliment miracle ! Il faut donc la consommer avec modération et dans le cadre d'une alimentation équilibrée".

En clair, consommée avec modération, la noix de coco ne fait pas grossir, au contraire, elle aurait même des vertus amincissantes, mais il ne faut pas en abuser !

Quelles sont les vertus de la noix de coco ?

Tout est bon dans la noix de coco ! Eau, pulpe, huile, crème, lait, noix de coco râpée, noix de coco séchée... Chaque partie de ce fruit exotique présente des bienfaits pour la santé et la beauté.

La noix de coco protège l'organisme du stress oxydatif

La noix de coco est avant tout une excellente source de manganèse et de cuivre, qui contribuent à protéger les cellules contre le stress oxydatif et à prévenir les dommages causés par les radicaux libres. Sa consommation participe donc à la lutte contre le vieillissement cellulaire.

La noix de coco est riche en vitamine B6

La noix de coco est aussi riche en vitamine B6, qui facilite l'absorption du magnésium et joue un rôle sur les fonctions cognitives et cérébrales. La vitamine B6 joue également un rôle dans le fonctionnement normal du système cardiovasculaire.

L'eau de coco est reminéralisante

L'eau de coco est issue de la noix de coco jeune : plus la noix est verte, plus elle en contient. Plus elle mûrit et brunit, plus elle s'assèche. Vendue en briques ou en canettes, l'eau de coco a un aspect trouble et possède une saveur légèrement fruitée et sucrée.

Avec seulement 20 calories pour 100 g, elle constitue une boisson rafraîchissante peu énergétique et particulièrement reminéralisante grâce à sa forte teneur en

potassium, manganèse, magnésium, calcium, fer... "L'eau de coco peut avantageusement remplacer sodas et boissons sucrées. Mais sa consommation doit rester ponctuelle, car elle renferme tout de même 4 g de sucre pour 100 ml, soit 10 g – l'équivalent de 2 morceaux – pour un verre de 250 ml."

Par ailleurs, sa richesse en potassium en fait un aliment à déconseiller aux personnes atteintes d'insuffisance cardiaque ou rénale.

La pulpe fraîche de coco est énergétique et favorise le transit

Sous la coque marron se trouve cette chair bien blanche et semi-sèche, c'est la pulpe de coco. Même encore très aqueuse (45 % d'eau environ), cette pulpe est énergétique (360 kcal/100 g).

Elle est toutefois riche en lipides (33 %) et particulièrement en acides gras saturés (90 %), réputés augmenter le risque cardiovasculaire. "Cependant, son profil lipidique est particulier. Ses acides gras saturés sont surtout de l'acide laurique, des triglycérides à chaîne moyenne qui ne présentent pas de risque pour les artères. Ils ont, en plus, l'avantage d'être une énergie directement utilisée par l'organisme."

Surtout, la pulpe de coco est ultra riche en fibres (9 g/100 g), ce qui en fait un allié pour le transit, mais également pour les régimes minceur, puisque les fibres participent au sentiment de satiété.

Enfin, elle renferme des vitamines E aux vertus antioxydantes et B, ainsi que des minéraux (magnésium, potassium, phosphore, fer...) et des oligoéléments (sélénium, manganèse, cuivre), essentiels au bon fonctionnement de l'organisme.

Noix de coco râpée, noix de coco séchée : les bienfaits énergétiques de la pulpe sèche

Issue de la pulpe fraîche de coco que l'on a fait sécher, la pulpe sèche de coco se présente sous forme de copeaux ou de poudre (que l'on retrouve dans le commerce sous l'appellation "noix de coco râpée" ou "noix de coco séchée").

Ses intérêts nutritionnels sont les mêmes que ceux de la pulpe fraîche, en plus concentrés : de l'énergie (690 kcal/100 g), beaucoup de lipides (66 %), de fibres (14 g/100 g), de vitamines et de minéraux. "Un aliment hautement nutritif, mais dont il ne faut pas abuser".

Le lait de coco est digeste, mais doit être consommé avec modération

Souvent vendu en conserves, le lait de coco est obtenu à partir de la pulpe fraîche broyée, pressée et mélangée à de l'eau. Cela donne un liquide qui ressemble à un lait assez épais qui est très apprécié des personnes ne tolérant pas le lactose. Avec 170 calories pour 100 g, il est plus énergétique que tous les laits animaux et végétaux. "Il ne peut pas se substituer au lait de vache dans un usage quotidien, car il ne contient pas de calcium et renferme peu de protéines. De plus, il renferme 17 % de matières grasses, ce qui le rapproche davantage d'une crème que d'un lait. À consommer avec parcimonie."

Le lait de coco est surtout intéressant pour sa richesse en phosphore et en magnésium, qui participent au maintien d'une bonne santé osseuse et bucco-dentaire. Ainsi que pour sa forte teneur en fer, essentiel au transport de l'oxygène et à la formation des globules rouges dans le sang.

La crème de coco est un bon substitut végétal

La crème de coco est obtenue de la même façon que le lait, mais en ajoutant moins d'eau. Elle est donc plus épaisse et onctueuse.

Elle est calorique (330 kcal/100 g) et riche en lipides (35 %), mais quasi exclusivement des acides gras saturés de même profil que la noix de coco, donc sans effets négatifs sur le système cardiovasculaire. "Elle est intéressante, en petites quantités, pour remplacer la crème ordinaire quand on surveille la santé de ses artères".

NOTICE GIVEN UNDER SECTION 311(2) OF THE COMPANIES ACT 2001 ('the Act')

Notice is hereby given that **Tork Holdings Limited** (the "Company"), having its registered office at 6th Floor, Two Tribeca, Tribeca Central, Trianon 72261 Mauritius, is applying for its removal from the Register of Companies under Section 309(1)(d) of the Act.

That the Company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities to all its known creditors, and has distributed its surplus assets in accordance with its constitution and the Act.

Any objection to the removal of the Company under Section 312 of the Act is to be made in writing to the Registrar of Companies by latest on February 10, 2025.

Apex Fund & Corporate Services (Mauritius) Ltd
Secretary

Dated: January 10, 2025

NOTICE UNDER SECTION 311 (2) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that **BAMBOO INVESTMENT LTD** a domestic company having its Registered Office at **Lot 70 Morc, Black Rock 11, Tamarin, Black River** is to be removed from the Register of Companies under Section 309 (1) (d) of the Companies Act 2001.

That the company has never operate, has discharged in full its liabilities to all its known creditors and has distributed its surplus assets in accordance with the constitution and the Compay Act 2001.

That any objection to the removal under Section 312 of the Companies Act 2001 shall be delivered to the Registrar of Companies not less than 28 days after the date of this notice, i.e. not later than 05 February 2025.

Dated this 09 January 2025

POISSON Mary Rose Doreen
Director

NOTICE UNDER SECTION 311(2) OF THE COMPANIES ACT 2001

NOTICE IS HEREBY GIVEN:

THAT AXIA Capital Ltd (the "Company"), a Domestic Company, having its Registered Office at 24 St. Georges Street, Port Louis, MAURITIUS is to be removed from the Register of Companies under Section 309(1)(d) of the Companies Act 2001.

THAT the Company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities to all its known creditors, and has distributed its surplus assets in accordance with the Companies Act 2001.

THAT pursuant to Section 312 of the Companies Act 2001, any objection to the removal of the Company shall be delivered to the Registrar of Companies not later than 28 days from the date of this notice.

Dated this 07 day of January 2025.

Acutus Management Ltd
Company Secretary

Notice under Section 311(2) of the Companies Act 2001

Notice is hereby given that **Chorus Asset Management Limited**, holding a Global Business Licence and a CIS Manager Licence (the "Company") and having its registered office at c/o Schindlers Trust Mauritius Limited, The Hybrid, 3rd Floor, 634 La Promenade, Telfair, Moka, Mauritius is applying to the Registrar of Companies to be removed from the Register of Companies under the provisions of Section 309(1)(d) of the Companies Act 2001.

Notice is hereby also given that the Company has no surplus assets after paying its debts in full or in part and no creditor has applied to the Court under section 216 of the Companies Act 1984 for an order putting the Company into liquidation.

Any objection to the removal of the Company under Section 312 of the Companies Act 2001 is to be made in writing to the Registrar of Companies not later than 28 days from the date of publication of this notice.

Schindlers Trust Mauritius Limited
Company Secretary

Dated this 10th January 2025.

PREMIER LEAGUE

David Moyes de retour à Everton pour succéder à Sean Dyche limogé

David Moyes a été nommé nouveau manager d'Everton alors que l'Écossais revient sur le banc de Goodison Park pour la première fois depuis 2013. Moyes, 61 ans, a quitté les Toffees il y a 12 ans pour prendre les rênes de Manchester United en remplacement de Sir Alex Ferguson, mais il n'a pas duré une saison à Old Trafford. Il a depuis dirigé Sunderland, la Real Sociedad et West Ham United, où il a remporté la Ligue Europa Conférence.

David Moyes a fait un retour remarquable à Everton, remplaçant Sean Dyche en tant que nouveau manager des Toffees.

Moyes, 61 ans, est de retour dans le club où il a précédemment supervisé 518 matchs, remportant 218 d'entre eux. Il a également mené Everton à la finale de la FA Cup en 2009, tout en dirigeant quatre des campagnes européennes du club.

Le club de Premier League n'a pas encore divulgué la durée du contrat de Moyes à Goodison Park, bien que de nombreuses informations suggèrent que l'ancien patron de West Ham United a signé un contrat de deux ans et demi.

"C'est génial d'être de retour", a déclaré Moyes aux médias du club. "J'ai vécu 11

années merveilleuses et réussies à Everton et je n'ai pas hésité lorsqu'on m'a proposé l'opportunité de rejoindre ce grand club.

"Je suis ravi de travailler avec le groupe Friedkin et j'ai hâte de les aider à reconstruire le club.

"Maintenant, nous avons besoin que Goodison et tous les Evertoniens jouent leur rôle en soutenant les joueurs dans cette saison importante afin que nous puissions emménager dans notre fabuleux nouveau stade en tant qu'équipe de Premier League."

Le président exécutif Marc Watts a ajouté : "Nous sommes ravis que David nous rejoigne à ce moment charnière de l'histoire d'Everton.

"Avec plus d'une décennie d'expérience au club, il est le bon leader pour nous propulser jusqu'à notre dernière saison à Goodison Park et dans notre nouveau stade.

"Nous sommes impatients de travailler avec David pour jeter les bases d'une nouvelle ère pour Everton."

L'Écossais a quitté Goodison Park il y a 12 ans pour succéder à Sir Alex Ferguson à Manchester United en 2013, mais il a été limogé avant la fin de sa première saison avec les Red Devils, septièmes du classement de Premier League.



Après son départ d'Old Trafford, il a dirigé la Real Sociedad - où il a occupé un peu plus d'un an - puis a supervisé la relégation de Sunderland de l'élite en 2017.

Il a pris la relève à West Ham United au milieu de la saison 2017/2018, éloignant les Hammers des problèmes de relégation. Son contrat à court terme a expiré à la fin de la campagne et il a été remplacé par l'ancien patron de Manchester City, Manuel Pellegrini.

Cependant, Moyes serait réinstallé en tant qu'entraîneur-chef du stade de Londres en décembre 2019, où il resterait en charge

pendant cinq ans, remportant l'UEFA Europa Conference League – le tout premier titre européen de West Ham.

La saison précédente, Moyes avait mené les Hammers aux demi-finales de l'UEFA Europa League, où ils avaient été battus par l'éventuel vainqueur, l'Eintracht Frankfurt.

Il a quitté les East Londoniens à l'été 2024 et n'a plus occupé de poste de direction depuis.

Les annonces concernant l'équipe d'entraîneurs de Moyes à Everton "suivront en temps voulu", selon le club.

Mercato

Manchester United, AC Milan, Arsenal : ça bouge pour Marcus Rashford !

Sous contrat jusqu'en juin 2028 avec Manchester United, Marcus Rashford est plus que jamais sur le départ. Et les premiers mouvements se dessinent autour de l'attaquant anglais...

Quel avenir pour Marcus Rashford ? Mis de côté par Ruben Amorim, nouvel entraîneur des Red Devils, l'international anglais (60 sélections, 17 buts) a des envies d'ailleurs. «Je pense que je suis prêt à relever un nouveau défi. Le jour où je partirai, ce sera sans rancune. Je ne ferai aucun commentaire négatif sur Manchester United. J'ai vu comment d'autres joueurs sont partis par le passé et je ne veux pas être cette personne», avait récemment déclaré l'intéressé (7 buts, 3 assists en 23 rencontres toutes compétitions confondues cette saison, ndlr), mécontent de sa situation du côté d'Old Trafford.

Oui mais voilà, si la Juventus, le PSG, le Borussia Dortmund, Galatasaray ou encore l'Arabie Saoudite ont notamment été cités parmi les destinations possibles, l'actuel 13e de Premier League n'a pas l'intention de faire le moindre cadeau dans ce dossier. Alors que l'Anglais touche environ 20 M€ bruts par saison - entre son salaire, ses



primes et ses droits à l'image - soit plus ou moins 13 M€ nets par an, Manchester United ne compte pas faciliter le deal, tout du moins sur le plan financier.

Milan fait le forcing, Arsenal dans la course ?

Ce vendredi, Sky Sports réaffirme toutefois

que le board mancunien reste ouvert à un départ mais penche désormais pour un prêt direct avant de réévaluer l'avenir de son numéro 10 cet été. Dans le même temps, Côme est entré dans la danse, tout comme l'AC Milan. Selon la Gazzetta dello Sport, les Rossoneri, qui ont d'ores et déjà rencontré le frère et agent du joueur, avancent

sérieusement leurs pions, faisant du polyvalent anglais leur priorité offensive. Pour finaliser l'opération et à l'heure où Noah Okafor se dirige vers Leipzig, Man United devra cependant prendre une bonne partie du salaire en charge. Un aspect qui pourrait compliquer les choses.

Face à cette complexité, les représentants du joueur continuent, eux, de s'activer et ont ainsi discuté avec des clubs en Italie et en Espagne au sujet d'un éventuel départ. Mais ce n'est pas tout. Alors que le cas Rashford continue d'enflammer ce début de mercato hivernal, The Sun relaie une nouvelle information de taille. En effet, Arsenal aurait pris contact avec Manchester United au sujet d'un transfert. «Il semble qu'Arsenal ait passé un coup de fil à Manchester United pour Rashford. Le club l'a évalué à 25 millions de livres sterling», affirme, à ce titre, le journaliste italien Massimo Marianella lors d'une apparition sur Calciomercato. Alors, prêt à Milan ? Départ définitif à Arsenal ? Autre destination ? Tout reste ouvert mais une chose est sûre : les choses commencent à sérieusement bouger pour Marcus Rashford.



Comme l'a dit un jour Jimmy Greaves, ancien attaquant de West Ham United et de l'Angleterre, le football est si souvent « un jeu en deux mi-temps ».

L'observation de Greaves a résumé avec précision le premier match de Graham Potter en tant qu'entraîneur-chef, alors que ses Hammers ont

FA CUP

Aston Villa 2 West Ham 1

Première défaite de Graham Potter

renoncé à une avance à la mi-temps pour sortir de l'Emirates FA Cup à Aston Villa vendredi soir.

Les Irons ont pleinement valorisé l'avantage que leur a donné le but de Lucas Paquetá à la neuvième minute, en empêchant Villa de créer une seule tentative de but dans les 45 premières minutes.

Mais les 45 dernières minutes ont

été totalement différentes, puisque l'équipe d'Unai Emery a amélioré son niveau de performance et a marqué deux buts en l'espace de cinq minutes grâce à Amadou Onana et Morgan Rogers, laissant Potter et son équipe nouvellement héritée avec seulement la Premier League pour jouer pour ce match printemps.

FA CUP

Nottingham Forest 2 Luton Town 0

Forest continue sur sa lancée

Le manager de Nottingham Forest, Nuno Espírito Santo, a apporté 11 changements à l'équipe qui a débuté la victoire 3-0 en Premier League lundi contre les Wolves, donnant à certains de ses joueurs marginaux l'occasion d'impressionner contre les lutteurs du championnat Luton.

Cette opportunité a été saisie à deux mains par Ramon Sosa, qui a fait sa première titularisation en championnat contre Everton le mois dernier mais qui était un remplaçant inutilisé à Molineux plus tôt dans la semaine.

Le Paraguayen a délivré un centre parfaitement pondéré à Ryan Yates pour rentrer chez lui cinq minutes avant la pause avant de figurer lui-même sur la feuille de match en seconde période, convertissant le centre bas de Jota Silva après 68 minutes.

Sosa a été remplacé cinq minutes plus

tard, mais a été chaleureusement ovationné par les supporters de Forest alors qu'il quittait le terrain.

Reste à savoir s'il jouera contre Liverpool, leader de la Premier League, mardi, mais l'affichage de samedi suggère que la signature estivale de Talleres pourrait encore avoir un rôle à jouer dans l'élite alors que Forest cherche à assurer sa place en Europe la saison prochaine.

Le manager de Nottingham Forest, Nuno Espírito Santo, a apporté 11 changements à l'équipe qui a débuté la victoire 3-0 en Premier League lundi contre les Wolves, donnant à certains de ses joueurs marginaux l'occasion d'impressionner contre les lutteurs du championnat Luton.

Cette opportunité a été saisie à deux mains par Ramon Sosa, qui a fait sa première titularisation en championnat contre Everton le mois dernier mais qui était un remplaçant inutilisé à Molineux plus tôt



dans la semaine.

Le Paraguayen a délivré un centre parfaitement pondéré à Ryan Yates pour rentrer chez lui cinq minutes avant la pause avant de figurer lui-même sur la feuille de match en seconde période, convertissant le centre bas de Jota Silva après 68 minutes.

Sosa a été remplacé cinq minutes plus tard, mais a été chaleureusement ovationné

par les supporters de Forest alors qu'il quittait le terrain.

Reste à savoir s'il jouera contre Liverpool, leader de la Premier League, mardi, mais l'affichage de samedi suggère que la signature estivale de Talleres pourrait encore avoir un rôle à jouer dans l'élite alors que Forest cherche à assurer sa place en Europe la saison prochaine.

Leicester City 6 QPR 2

La bande à Vardy n'a pas fait de cadeaux

James Justin a marqué son deuxième doublé de la saison pour aider Leicester à se qualifier pour le quatrième tour de la FA Cup avec une victoire écrasante 6-2 sur QPR.

L'équipe de Ruud van Nistelrooy a fait preuve de professionnalisme après la pause pour donner au Néerlandais sa deuxième victoire en tant qu'entraîneur, ce qui pourrait également donner un élan à la tentative de survie des Foxes en Premier League.

Justin a donné l'avantage à Leicester dans des conditions brumeuses au King Power Stadium avant que QPR n'égalise grâce au pétard de Jonathan Varane, mais les hôtes ont mis un répit entre eux et leurs visiteurs du championnat avec des buts de Steph Mavididi et Facundo Buonanotte.

Juste avant la mi-temps, Harry Winks a paresseusement offert à Rayan Kolla un but pour réduire le déficit à 3-2, mais cela n'a pas dégonflé Leicester car ils ont montré leur qualité de haut vol dans les 45 secondes.

Le deuxième de Justin, le penalty de Jamie Vardy le jour de son 38e anniversaire et la beauté de Wout Faes - une frappe de 30 mètres dans la lucarne après une course en avant folle - ont mis fin à une série de cinq défaites consécutives.

Van Nistelrooy : Leicester s'améliore

"Une performance où l'on peut marquer six buts est toujours une bonne performance.

"Ce n'est pas facile, surtout contre une équipe de QPR qui est très bien gérée, avec et sans le ballon, et en grande forme. Pouvoir en marquer six contre eux est un compliment pour l'équipe.

"Je voulais continuer dans ce développement avec l'équipe et ne pas faire trop de changements dans ce sens.

"Je sens que nous sommes dans un processus dans lequel nous nous améliorons, faisons mieux les choses et d'une certaine manière. C'est pourquoi je voulais continuer dans cette voie.

"C'est le troisième but que j'ai le plus apprécié. C'était un superbe mouvement



avec beaucoup de mouvement et de coordination sur lequel nous essayons de travailler. Quand les choses se passent comme ça, c'est une grande satisfaction.

"Vardy vieillit en nombre mais il n'a pas l'air de vieillir."

"Quand je le vois tous les jours à l'entraînement, la façon dont il gère les 90 minutes ces dernières semaines. Aujourd'hui, les 60 minutes ont été vraiment parfaites. Il sera de nouveau frais mercredi."

Cifuentes n'est pas satisfait du résultat du QPR

"Pour moi, la performance pendant de nombreuses minutes a été en fait très

bonne. Mais le résultat est extrêmement décevant et je n'en suis pas très content.

"Je ne me souviens pas de la dernière fois qu'une équipe que j'ai entraînée a encaissé six buts, donc ce n'est pas le niveau et les standards auxquels je m'attends.

"Nous savions que nous jouions contre une équipe de Premier League, donc en leur donnant des occasions, nous savions qu'ils auraient la qualité pour punir.

"Surtout dans le dernier tiers, ils ont beaucoup de joueurs comme Vardy, Steph Mavididi, Facundo Buonanotte, avec du talent."

rassemblés derrière son but.

Felix a réalisé un arrêt exceptionnel du bout des doigts du dynamique Burgoyne lorsqu'il a percé bas vers le coin à 25 mètres, mais Chelsea semblait à court d'idées. Lorsqu'Axel Disasi a placé une passe hors du jeu après 30 minutes, les premiers murmures de frustration ont pu être entendus parmi les supporters locaux.

La tension montait enfin lorsque Callum Jones déviait la frappe de Tosin à l'intérieur du poteau pour envoyer Chelsea à la pause avec le sentiment que la mission était sous contrôle.

Par la suite, ils ont fait les choses à leur manière. Nkunku a marqué au rebond après que Burgoyne ait sauvé le but de Renato Veiga, doublant ainsi l'avantage cinq minutes après la mi-temps.

Tosin a assommé Stamford Bridge et apparemment aussi lui-même en venant de l'extérieur de la surface pour la deuxième fois du match, cette fois de plus loin et ne nécessitant rien en guise de déviation alors qu'il passait devant Burgoyne.

Peut-être qu'inévitablement, chaque touche du défenseur par la suite a été accueillie par des hurlements de "tir" de la

part des supporters locaux, même à un moment donné, alors qu'il était à mi-chemin dans sa propre moitié de terrain.

Le quatrième but est venu d'une source plus probable, Félix faisant ce que les supporters ont trop peu vu depuis son retour dans l'ouest de Londres et plaçant le ballon bas dans le coin à 25 mètres.

L'international portugais était désormais tout à fait d'humeur et l'a montré en inscrivant le meilleur but du peloton pour porter le score à 5-0.

Maresca : Nous devons protéger James

Il y avait d'autres bonnes nouvelles pour Maresca avec Reece James et Romeo Lavia survivant indemnes lors de leurs premiers départs depuis leur retour de blessure.

Tous deux ont été retirés à la mi-temps au début de ce que l'entraîneur-chef a déclaré être une réintroduction gérée dans l'équipe première.

Maresca a déclaré : "C'était juste pour les protéger"

L'idée était de jouer pendant 45 minutes. J'espère que nous pourrons commencer à partir de là, développer une certaine condition physique et leur permettre d'être avec nous pour le reste de la saison.

Chelsea 5 Morecambe 0

Les Blues font parler leur expérience

Chelsea a dû attendre que les vannes s'ouvrent alors que la Ligue 2 Morecambe a opposé une résistance acharnée avant de s'incliner 5-0 en FA Cup.

Ils n'ont pas donné aux hommes de Maresca la première mi-temps espérée. À partir du moment où Filip Jorgensen a raté une frappe de Ben Tollitt des visiteurs après cinq minutes, un malaise s'est installé à Chelsea, suggérant que leur série de quatre matches sans victoire prendrait du temps à sortir de leur système.

Ils n'étaient pas sans occasions dès le début. Après que Tosin se soit dirigé vers le poteau sur corner, le handball ridicule du défenseur Yann Songo'o, qui n'aurait pas semblé déplacé sur le terrain de volley-ball, a donné à Nkunku l'occasion d'ouvrir le score sur penalty.

Le gardien Harry Burgoyne, profitant de l'absence du VAR et sortant d'un pied dégagé de sa ligne de but, a absous son capitaine avec un arrêt qui restera dans la mémoire des supporters de Morecambe